
Rapport du Président 2023 
Mesdames, Messieurs, chers amis, 
Après une année 2022 assez difficile nous pensions pouvoir tourner la page vers une année 2023 plus calme. 
Permettez-moi donc de vous souhaiter une année 2023 pleine de joie, de bonheur et d’amour ainsi que la paix pour 
ce monde qui a une forte tendance à déraper les deux blocs se font, une fois de plus front en Ukraine. 
Cette année encore nous avons enfin pût faire une visite sur place pendant deux semaines et nous avons eu 
l’immense plaisir de retrouver tous nos amis qui nous ont partout réservés un accueil des plus chaleureux. 
 
Entre-temps nos échanges téléphoniques sont restés intenses et réguliers. Heureusement, nous avons toujours sur 
place une personne de référence sur qui nous pouvons nous appuyer et qui se dépense sans compter pour mener à 
bien les projets que nous pouvons financer. Elle devait prendre part à notre AG mais l’administration locale en a 
décidé autrement et elle n’a pu obtenir un rendez-vous que le pour le 23 mars à l’ambassade 
 
Pour cette année 2022, nous avons, une fois de plus, pu réaliser la plupart de nos projets sur place : 
Fin des travaux et inauguration des 3 classes de Goghin 2, inauguration, tant attendue, du forage de Gatentenga, etc 
Sur place nous avons pu constater l’importance des maraîchages qui sont un apport important pour la vie des 
agriculteurs. Les puits busés ont souvent de l’eau jusqu’à la prochaine saison des pluies et les légumes se vendent 
bien d’où un apport d’argent bienvenu après les récoltes de céréales. 
 
Pour tous ces projets nous avons pu compter sur 172 donateurs et les dons se sont montés à env fr 68093.-.  
Un merci tout particulier à la Commune de Bière qui nous donne, chaque année,1 ct par m3 d’eau vendue c’est ainsi 
un don de plus de fr 1'000.- que nous recevons. 
Quelques entreprises nous soutiennent aussi, l’entreprise Barbey qui est active dans notre village, Guy Authier, 
Mosini et Caviezel, Membrez Daniel,,Le Foyard, Boucherie de l’Isle et la Raiffeisen du Mt Tendre. Comme le rapport 
de notre Grand Argentier vous le présentera grâce à vous toutes et tous, 2022 fut une excellente année, soyez-en 
tous remerciés car vous êtes tous nos principaux sponsors. Je vous assure que tous vos dons ont été utilisés pour le 
bien de tous et que leur gestion est rigoureuse aussi bien de notre côté que du côté des utilisateurs comme les 
décomptes que nous recevons nous le prouvent. 
Juste en passant : grâce au bénévolat nos frais administratifs se montent à fr 606.25 .- soit env 0.88% pour l’année 
2022. 
 

Pour 2023 nous avons arrêté et priorisé les projets suivants : 
- Réparation de la digue de Gatemtenga afin que la retenue d’eau puisse être utilisable d’une saison des pluies à 

l’autre 
- 4ème classe de Tantili, village natal de Claire où plus de 180 élèves se partagent les 3 classes existantes ce projet 

n’est actuellement pas encore financé car nous attendons la réponse d’un potentiel sponsor. 
- Ciment pour les puits avec un budget de fr 5000.- environ.  
- Ruches Kenyanes pour développer l’apiculture 
- Création d’un maraîchage pour les dames de Songpelsé, suite au don d’une parcelle de la part du mari de l’une 

des dames du village. Il s’agit d’installer une clôture et des bacs car la parcelle et située tout près du château 
d’eau ! Comme quoi il y a aussi en Afrique des maris qui reconnaissent le travail des dames 

- D’autres projets sont encore en suspend et dépendront de nos moyens financiers. 
 

La situation foncière des écoles, accueil, bâtiment pour l’artisanat etc est en principe réglée même si tous les papiers 
ne sont pas encore signés mais le calme est revenu. 
La situation sur place était calme mais malheureusement les attaques de djihadistes sont toujours présentes dans le 
nord et les villages du centre reçoivent de plus en plus de réfugiés internes qui arrivent complètement démunis. Les 
agriculteurs mettent du terrain à leur disposition afin qu’ils puissent, eux aussi planter et semer pour avoir de quoi 
manger. Là aussi la solidarité des gens de la terre est précieuse et efficace. 
Encore un tout grand merci à vous toutes et tous. 
 
Je vous remercie pour votre attention et je suis prêt à répondre à vos questions 
 

 Le président 
 J-D Bertholet 
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